

Communiqué de presse
17 août 2023

Aux représentant.e.s des médias

Grandes chaleurs : la Ville de Genève active son plan canicule

L'alerte canicule lancée par les services du médecin cantonal engendre le déclenchement du Plan canicule de la Ville de Genève. Les personnes qui se sont inscrites pour bénéficier d'un suivi individuel du Service social durant les grandes chaleurs sont contactées quotidiennement, y compris le week-end. Cette année, les personnes âgées de 75 ans et plus habitant en Ville ont accès gratuitement aux piscines municipales et à des séances de cinémas durant la période de l'alerte canicule. Des lieux frais et un soutien social sont également proposés pour les aider à passer cette période.

D'après les prévisions de Météo suisse, cet épisode caniculaire va se prolonger dans le bassin genevois jusqu'en milieu de semaine prochaine. Comme le rappelle les services du médecin cantonal, les températures élevées présentent un danger pour le bien-être et la santé, notamment des aîné.e.s. En période de canicule, des précautions doivent être prises, et en priorité une bonne hydratation.

Rappelons qu'une alerte canicule est déclarée lorsque les températures moyennes sont égales ou supérieures à 25°C pendant 5 jours consécutifs, ou égales ou supérieures à 27°C pendant 3 jours consécutifs.

« Le Plan canicule s'intègre dans la Politique de la longue vie développée par la Ville de Genève », souligne la Conseillère administrative Christina Kitsos. Ces mesures de prévention permettent de diminuer les risques et de limiter les complications. Elles témoignent clairement de la volonté des autorités de mettre en œuvre des actions concrètes pour faire face au réchauffement climatique dont les conséquences se font particulièrement sentir en milieu urbain, et pour les populations les plus fragiles comme les aîné.e.s, les jeunes enfants, les femmes enceintes, les personnes porteuses de handicap et les personnes précaires. »

Le soutien concret apporté par les collaboratrices et collaborateurs du Service social se matérialise par un contact téléphonique quotidien, y compris le week end, auprès des personnes inscrites, afin de s'assurer de leur état santé et de leur bien-être. Il constitue de fait un outil efficace pour déceler d'éventuelles situations d'isolement. En cas de symptômes, le relais est passé aux services de santé compétents. Le Plan canicule de la Ville s'appuie ainsi sur des collaborations avec le Canton, notamment imad, divers services municipaux et Pharma Genève.

Une séance de cinéma au frais

Pour la première fois cette année, la Ville de Genève propose de nouvelles prestations gratuites pour aider les seniors à passer le cap de ces températures particulièrement élevées. Les aîné.e.s résidant sur le territoire municipal peuvent se rendre gratuitement le matin dans les piscines des Vernets et de Varembé. Précisons que la piscine des Vernets sera fermée la semaine prochaine pour son entretien annuel. L'après-midi, c'est dans les cinémas (Scala, Nord-Sud et City) qu'ils pourront trouver un peu de fraîcheur et assister gratuitement aux projections jusqu'à 18h.

Par ailleurs, le Musée d'ethnographie de Genève ouvre largement ses portes et offre, en plus d'un lieu rafraîchi, le soutien de professionnel.le.s.

Numéro gratuit 0800 22 55 11

13'870 personnes âgées de plus de 75 ans, résidant sur le territoire municipal, ont reçu un courrier les invitant à s'inscrire pour bénéficier d'un suivi du Service social durant les grandes chaleurs. Les inscriptions restent ouvertes au numéro gratuit 0800 22 55 11, ainsi que via l'adresse électronique plancanicule@ville-ge.ch.

Signalons encore que des tournées sont prévues par les équipes du Service social pour transmettre des messages de prévention, apporter des boissons ou venir en aide aux personnes qui vivent dans la rue.

Contact

Manuelle Pasquali
Collaboratrice personnelle
Département de la cohésion sociale et de la solidarité
079 446 40 13
manuelle.pasquali-deweck@ville-ge.ch